



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 El Sol de México

2

30/11/2023

OPINIÓN



## A LA SOMBRA EL SOL DE MÉXICO

ANÁLISIS / JUEVES 30 DE NOVIEMBRE DE 2023

### A la sombra | Delfina Gómez



## Delfina Gómez Álvarez



Le reportamos en este espacio la semana pasada, que en el recién llegado gobierno del Estado de México, de **Delfina Gómez**, empezaron las quejas contra funcionarios que estaban ampliando contratos del sector Salud presuntamente de forma arbitraria. Al respecto, nos actualizan que tanto la Secretaría de Gobierno mexiquense, de **Horacio Duarte**, como en la Secretaría de Finanzas, de **Paulina Moreno**, están especialmente pendientes de los procesos de contratación que lleva a cabo el Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM). A detalle, los ojos están puestos en la coordinadora de Administración de la dependencia, **Claudia Erika Ponce Nava**, que comenzó con el proceso de licitación de los servicios integrales de salud y distribución de medicamentos para el 2024 que, según el oficio no. 207000025/6510/2023, comprenderá recursos por alrededor de siete mil millones de pesos.



## A la sombra...

En una poco discreta operación, las fuerzas de seguridad encabezadas por el personal de la Fiscalía del Estado de México irrumpieron en el palacio municipal de Toluca en busca del aún alcalde, **Raymundo Martínez Carbajal**, quien enfrenta una orden de aprehensión por el presunto secuestro del padre de su ex esposa.

\*\*\*

El escenario en la calle Independencia se tornó tenso, con vehículos blindados resguardando el edificio, mientras decenas de elementos de seguridad ingresaban ayer a las instalaciones poco antes de las 15:00 horas. Aunque las autoridades no han confirmado la captura hasta el cierre de esta edición, reportes preliminares sugieren que esta incursión forma parte de las intensas labores de búsqueda.

\*\*\*

Este episodio marca la segunda movilización en el palacio municipal en pocos días, luego de que el viernes pasado, fecha de la emisión de la orden de aprehensión, numerosos agentes aseguraron el perímetro del edificio y también el domicilio del presunto responsable de secuestro, así como de otros seis funcionarios supuestamente implicados.

\*\*\*

Los coordinadores del PRI y de Morena en el Congreso local, **Elías Rescala Jiménez** y **Maurilio Hernández González**, respectivamente, han coincidido al rechazar la interpretación de que la denuncia y la orden de aprehensión contra el alcalde de Toluca sean motivadas por consideraciones políticas. Ambos líderes políticos enfatizaron que corresponde a las autoridades de la Fiscalía mexiquense y al Poder Judicial estatal determinar la culpabilidad o inocencia del edil en cuestión. Pero de que es un escándalo, lo es.

\*\*\*

En el horizonte de las elecciones presidenciales de 2024, la calificadora Standard & Poor's (S&P) proyecta un escenario en el que el resultado electoral no dejará una marca significativa en el entorno empresarial mexicano. La agencia sostiene que la administración actual mantendrá una postura prudente en la ejecución de políticas económicas, aunque no anticipa que las acciones políticas contribuyan de manera sustancial al fortalecimiento del entorno de los negocios. Desde la perspectiva de S&P, el año 2024 para México estará caracterizado por una desaceleración económica y presiones adicionales debido al aumento de precios en bienes y servicios.



\*\*\*

"La alta inflación ha erosionado el poder adquisitivo de los hogares y los beneficios de las empresas, mientras que el aumento de las tasas de interés desalienta la demanda de crédito", señaló la agencia de calificación crediticia. A pesar de estas condiciones desafiantes, S&P prevé un modesto crecimiento del 1.8 por ciento para el próximo año, con una proyección de repunte al 2 por ciento en 2025.

\*\*\*

En el Movimiento Regeneración Nacional de Yucatán las cosas se ponen cada vez más difíciles. Primero, una corriente encabezada por el diputado local **Rafael Echazarreta Torres** aseguró que los *chapulines* de otros partidos no eran bienvenidos en Morena pues no suman nada al partido, refiriéndose al priista **Jorge Carlos Ramírez Marín** y al panista **Rommel Pacheco**, este último, por cierto, contra quien disputará la candidatura para la alcaldía de Mérida. Ahora, el legislador yucateco tuvo una diferencia con quien será el abanderado de la 4T por la gubernatura, **Huacho Díaz**, pues éste último lo dejó plantado en una conferencia en la que esperaba su presencia.